



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DE HONDURAS



INSTITUTO NACIONAL
DE CONSERVACIÓN Y DESARROLLO FORESTAL,
ÁREAS PROTEGIDAS Y VIDA SILVESTRE
ICF

**Informe de Boletines Informativos
Del 1 al 30 de junio 2021
Comunicación Institucional**

No.	Asunto	Fecha
1	Novacentro se suma a trabajar por el bosque	1 de junio del 2021
2	Instituciones se unen para cuidar El Merendón	11 de junio del 2021
3	ICF realiza acto conmemorativo a la Reserva de Opalaca	25 de junio del 2021
4	Pueblos de la Moskitia rechazan enérgicamente la carretera ilegal	28 de junio del 2021



Lic. Karen Guzmán
Comunicación Institucional



Novacentro se suma a trabajar por el bosque

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) a través del Programa Nacional de Reforestación (PNR) inició su campaña de reforestación 2021, con la meta de restaurar 80 mil hectáreas de bosque a nivel nacional.

A estas acciones se suman la empresa privada, alcaldías, ONGs, centro educativos y sociedad civil, entre otros.

En tal sentido el Centro Comercial Novacentro tiene como una de sus metas ser socialmente responsable y amigable con el medio ambiente, es por eso que decidió crear la campaña “**Somos verde**” campaña que consiste en incentivar a los colaboradores y al público en general a cuidar y concientizar el cuidado del medioambiente con varias actividades.

Buscando el mejoramiento continuo, para constituirse en el referente del desarrollo social, **Novacentro** extiende esta campaña en conmemoración del día del árbol y el ambiente, haciendo alianza con el ICF con el principal objetivo de incentivar a los visitantes hacer amigables y responsables con el medio ambiente a través de actividades de reforestación motivándolos a la preservación de y uso adecuado de nuestro entorno natural, para poder ser parte de la solución hacia los problemas ambientales que aquejan en estos tiempos.

Novacentro desde el año de 2017 ha lanzado esta campaña como iniciativa para que sus clientes e inquilinos sean partícipes de esta campaña y sea motivación para la preservación y cuidado de nuestro medio ambiente.

Durante estos años se han regalado más de 2000 árboles a los visitantes del Centro Comercial, y a través de estas acciones concretas se incentiva a controlar, reducir y evitar las fuentes de contaminación, para mejorar el futuro de las próximas generaciones.

La campaña Somos Verdes está basada en una serie de actividades que se extenderá en los meses de Junio/Julio para motivar a las personas a comenzar ser más amigables y responsables con el medio ambiente.

Instituciones se unen para cuidar El Merendón

El Instituto de Conservación Forestal a través de su Oficina Regional en Noroccidente, participó en reunión convocada por la Fiscalía Especial de Medio Ambiente (FEMA) de San Pedro Sula, junto con personal de la Municipalidad de San Pedro Sula, Gerencia de Ambiente de la MSPS, Policía Municipal, Policía Nacional, Fuerzas Armadas a través de la 105 Brigada de Infantería.

El objetivo fue conocer las acciones que realizan cada una de las diferentes instituciones para atender las denuncias dentro del área protegida Zona de Reserva El Merendón y el Parque Nacional Cusuco.

Las líneas de atención serán atender de manera urgente, organizada y sistemática las construcciones ilegales de casas, el aprovechamiento ilegal de productos y subproducto forestales y el cambio de uso del suelo.

Además, establecerán los protocolos institucionales a seguir por cada una de las instituciones para agotar los procedimientos administrativos, legales y judiciales contra quienes violenten los recursos naturales dentro de las áreas protegidas y franjas de protección de ríos y nacimiento de agua.

Las acciones se realizarán en el marco de la Fuerza de Tarea Inter-Institucional Ambiental (FTIA).

ICF realiza acto conmemorativo a la Reserva de Opalaca

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) Oficina Regional Comayagua a través de la Oficina Loca de Intibucá, realizó evento en conmemoración del XXXIV de La Reserva Biológica Opalaca.

Esto se hizo además en honor a quien en vida fuera el Ing. José Lorenzo Bejarano, evento que se realizó en conjunto con Mancomunidad Cuenca del Río San Juan MACURISJ, Municipalidad de Intibucá, Municipalidad de La Iguala y Belen, World Visión, COCEPRADII.

En el evento se llevó a cabo la juramentación del Comité Técnico, presentación, elección y premiación del Logo de la Reserva Biológica Opalaca y firma de Pacto de Resiliencia de la RBO.

También, cada Comanejador realizó Stand dando a conocer las acciones realizadas en el Área Protegida.

Pueblos de la Moskitia rechazan enérgicamente la carretera ilegal

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) en conjunto con los pueblos de la Moskitia rechazan la construcción de la carretera que vulnera la Moskitia hondureña y rompe la armonía natural del núcleo de la Reserva de la Biosfera Tawahka y la Reserva de la Biosfera del Río Plátano.

En tal sentido los Concejos Territoriales de la Moskitia, se oponen enérgicamente las malas intenciones de terceros que hablan a favor de la carretera en nombre de los pueblos indígenas.

Lo anterior se expuso en una conferencia de prensa donde participaron la Confederación de Pueblos Autóctonos de Honduras (CONPAH) y los pueblos indígenas organizados en Concejos Territoriales de la Moskitia hondureña: RAYAKA, DIUNAT, BASTIATA, BAMIATA, BAKINATA del pueblo Miskito y la Federación Indígena Tawahka de Honduras (FITH), junto al ICF.

Los expositores denunciaron de manera enérgica la construcción de la carretera ilegal sobre el territorio que rompe el patrimonio de la Reserva de la Biosfera Tawahka y la Biosfera del Río Plátano.

Los Concejos Territoriales han referido que en los últimos 11 años personas sin escrúpulo han vulnerado la calidad de vida de los pueblos autóctonos, metiendo mano en territorio ancestral que limita los recursos que por ley son para beneficio del pueblo que habita en la zona según Decreto PCM 023-2013 es territorio indígena.

Ante la construcción de la carretera ilegal, los representantes de la Moskitia condenaron que personas sin escrúpulo hablan en nombre del pueblo indígena a favor de la carretera, lo anterior sin estar autorizados, respondiendo a intereses particulares y ajenos a la voluntad popular.

Se reiteró que la construcción de esta carretera violenta tratados y convenios internacionales firmados por el Estado de Honduras como es el caso del Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).